

■ L'OSE et le lien social



Le Café des Psaumes

Ce café social accueille tous les après-midis depuis 3 ans les personnes âgées. Il est ouvert à tous le soir et le dimanche pour des conférences, de la musique. Ce programme répond aux préoccupations partagées par la Ville de Paris et les partenaires : l'isolement des personnes âgées et la nécessité de préserver l'âme juive du quartier de la rue des Rosiers.

Nouveauté

• **Graines de Psaumes** : ouverture de nouveaux cafés sociaux, sur le modèle du Café des Psaumes, dans plusieurs centres communautaires de l'ouest parisien à compter de septembre 2014.

■ L'OSE et l'international

L'OSE développe des partenariats avec les communautés juives renaissantes d'Europe centrale mais aussi d'Europe occidentale et du pourtour méditerranéen, sur la base d'un échange de pratiques professionnelles dans chacun de ses champs d'intervention.

Nouveauté

En 2013, l'OSE a été retenue par les autorités gouvernementales françaises et israéliennes pour organiser le service civique des jeunes Français en Israël.

■ L'OSE et la mémoire

Poursuivant sa mission fondatrice et historique, l'OSE développe et soutient diverses actions pour les survivants de la Shoah et leurs familles :

- « **la Pause café** » est un lieu d'accueil convivial qui propose des rencontres, diverses activités culturelles et ludiques, des ateliers tels yiddish, théâtre, musique, des sorties...
- « **Le service Ecoute mémoire et Histoire** » propose des groupes de parole et d'écriture animés par des psychologues.
- **Au centre de santé Elio Habib**, les usagers peuvent bénéficier d'un accompagnement social, d'un suivi médical et d'ateliers pour « bien vieillir ».
- Un « **service Archives et Histoire** » permet aux personnes d'obtenir des informations sur leur parcours pendant la Shoah ou celui de leurs parents.



Nouveauté

• Une consultation spécialisée pour les survivants de la Shoah faite par une assistante sociale et une psychologue, une fois par semaine au centre Georges Levy dans le 12e

Devenez bénévole à l'OSE...

Savez-vous que vous pouvez aider de nombreuses personnes les plus fragiles en donnant simplement de votre temps ?

Suivre les devoirs des enfants en difficulté, encadrer les sorties culturelles des jeunes ou des travailleurs handicapés ou encore participer au travail d'éveil physique et mental des personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer sont des missions pour lesquelles toutes les aides sont les bienvenues.

Nous recherchons également des bénévoles dans les domaines administratifs : droit, finances, ressources humaines, gestion des actifs immobiliers, de notre système informatique et de notre site internet, communication, collecte de fonds interprétariat, conservation des archives, etc. **Toutes les compétences et votre désir d'aider ou de transmettre sont les bienvenus.**

Renseignements en envoyant un email à : benevole@ose-france.org
ou en appelant Daniel Kwiatowski au 06 03 74 68 05

Faites un don à l'OSE...

En donnant à l'OSE, vous nous offrez les moyens d'agir.

En donnant à l'OSE, vous décidez d'agir à nos côtés. Grâce à votre soutien, nous poursuivons notre travail auprès de milliers de personnes dans le besoin. Des enfants, des personnes âgées, handicapées ou ayant des difficultés à se soigner se tournent chaque jour vers nos services.

En donnant à l'OSE, vous affirmez votre attachement à nos actions médico-sociales, permettez la poursuite de notre soutien historique aux familles et soutenez nos valeurs d'humanisme.

Renseignements au service dons et legs : 01 71 39 70 25.

Réduisez vos impôts : 75% de votre don est déductible de l'impôt sur le revenu jusqu'à 526€ puis 66% au delà dans la limite de 20% du revenu imposable. Un don de 100€ vous revient à 25€.

L'OSE est agréé par le Comité de la Charte du don en confiance



Je choisis le don immédiat et joins un chèque de : 50€ 100€ 240€ 480€ ___€

Je règle par chèque à l'ordre de l'OSE que je renvoie avec ce bulletin de générosité dûment rempli à l'adresse : OSE - Service dons et legs, 27 avenue de Ségur 75007 Paris.

Donations, legs, assurances vie, prenez rendez-vous en toute confidentialité pour vous renseigner sur ces moyens d'actions qui peuvent aider notre association.

NOM / PRÉNOM : _____

EMAIL : _____

ADRESSE : _____

CODE POSTAL : _____

TÉLÉPHONE : _____

Je souhaite soutenir par un don régulier les actions menées par l'œuvre de secours aux enfants en faveur des enfants :

J'autorise, l'association OSE à prélever la somme de : 15€ 30€ 45€ 100€ ___€

Chaque : mois trimestre année

Mandat de prélèvement SEPA

En signant ce formulaire de mandat, vous autorisez (A) l'OSE à envoyer des instructions à votre banque pour débiter votre compte, et (B) votre banque à débiter votre compte conformément aux instructions de l'OSE (Vous bénéficiez du droit d'être remboursé par votre banque selon les conditions décrites dans la convention que vous avez passée avec elle. Une demande de remboursement doit être présentée dans les 8 semaines suivant la date de débit de votre compte pour un prélèvement autorisé.) La présente demande est valable jusqu'à modification ou annulation de votre part, à notifier à l'œuvre de Secours aux Enfants, par courrier ou par mail. Association bénéficiaire : OSE 117 rue du faubourg du Temple 75010 Paris. Identifiant créancier SEPA : FR68ZZZ386786

Mes coordonnées Compte à débiter : IBAN _____ BIC _____

Nom : _____ Prénom : _____

Adresse : _____ CP : _____ Ville _____

☎ : _____ Tel : _____

A _____, le _____ Signature du titulaire du compte :

Joindre obligatoirement un relevé d'identité bancaire ou postal à ce document. Pour toute information complémentaire sur le SEPA ou pour vous aider à remplir le bulletin, n'hésitez pas à contacter le service Dons et Legs 01 71 39 70 25. Un cerfa annuel vous sera envoyé courant décembre de chaque année et votre numéro de mandat par retour de courrier.

Fait à : _____ le : _____ Signature : _____

Tout don de plus de 30€ vaut adhésion à l'OSE ; si vous ne souhaitez pas adhérer, cochez cette case

L'OSE, une association médico-sociale engagée auprès des familles depuis plus d'un siècle



ENFANCE

SANTÉ

HANDICAP

GRAND ÂGE

MÉMOIRE



Solidarité
Humanisme
Professionalisme
Mémoire

L'OSE est riche de l'histoire de chaque enfant qu'elle a sauvé.



L'Œuvre de Secours aux Enfants est née en 1912 à Saint-Petersbourg, avec une mission : protéger, nourrir et soutenir les enfants juifs victimes de persécutions et de la pauvreté. Durant les années noires de la guerre, l'OSE s'est inscrite du côté de la Résistance. Organismes, éducateurs et formateurs de l'OSE sont alors devenus des sauveurs, cachant sous de fausses identités les enfants dont ils avaient la responsabilité. À la Libération, l'OSE a eu la lourde tâche d'accompagner vers l'âge adulte ces enfants dont on découvrait qu'ils étaient devenus orphelins et de recueillir d'autres enfants, sortis des camps de concentration. Puis sont venus, avec les vagues de migrants d'après-guerre d'Afrique du Nord, des enfants et des familles qu'il fallait aider à s'intégrer en France.

Aujourd'hui, l'OSE diversifie ses actions et ses publics

L'OSE a été reconnue d'utilité publique en 1951. Elle est ouverte à tous. Forte de son expérience unique au secours de générations d'enfants déracinés, l'OSE développe plus que jamais son engagement en faveur de l'enfance et de la santé. L'association investit également ses forces dans les domaines du handicap, de la dépendance et du soutien aux survivants de la Shoah.

L'OSE et la santé

Le Centre de santé Elio Habib situé boulevard de Picpus, Paris 12e

- Un service médical et paramédical faisant intervenir une large offre de médecine générale et de nombreuses spécialités médicales et en particulier une service de gériatrie.
- Un service dentaire de 4 fauteuils équipés
- Un service de travail social, qui accompagne les patients dans leurs démarches d'accès aux soins et d'ouverture de droits et qui accorde une attention particulière aux Survivants de la Shoah.

Le Centre Georges Lévy, Paris 12e pour les soins en direction des enfants et des jeunes

- Une Unité de soins pour adolescents, l'Unité Ado, qui a ouvert ses portes en mars 2011, assure une prise en charge pluridisciplinaire des jeunes en souffrance psychique
- Une Unité de médecine préventive en direction des écoles, qui intervient dans le cadre de consultations médicales de prévention et de séances d'informations collectives
 - Un Centre de Planification et d'éducation familiale, qui permet à des jeunes femmes d'être accompagnées en rencontrant une conseillère conjugale et familiale
- Des consultations médicales et paramédicales pour les enfants (orthophonie, pédopsychiatrie, pédiatrie)

Le CMPP, Paris 4e

Centre de consultation, de rééducation et de psychothérapie psychanalytique, le CMPP est un lieu d'écoute et de traitement pouvant offrir des prises en charge individuelles, de groupe et familiales.

Nouveauté

- Une consultation spécialisée, au Centre de santé Georges Lévy, pour soutenir la parentalité et les premières relations parents-bébés. Les parents peuvent y consulter pour toute difficulté avec retentissement sur la vie de leur bébé.

L'OSE et l'enfance

L'OSE a développé une expertise unique dans le domaine de l'enfance au travers plusieurs secteurs d'activité :

Les maisons d'enfants

La mission d'accueil en maison d'enfants dans le cadre de la protection de l'enfance est l'héritière du sauvetage des enfants par l'OSE pendant la Seconde Guerre mondiale. Au cœur de l'action de l'OSE en faveur de l'enfance en danger, six maisons d'enfants à Luzarches et Taverny (95), Draveil (91), Saint-Germain-en-Laye (78), Paris 10e et désormais Saint-Maximin (60) accueillent plus de 200 jeunes sur décision des Juges pour Enfants.

Le Placement familial

Il recrée un environnement familial équilibré pour des enfants en danger éducatif, physique ou psychologique. L'OSE accueille 90 enfants placés dans près de 60 familles d'accueil salariées.

L'Action Éducative en Milieu Ouvert

Tout en permettant aux enfants de rester dans leur milieu familial, l'AEMO propose un suivi et aide les familles à trouver une solution à leurs difficultés éducatives, affectives et sociales.

L'OSE gère 6 services de milieu ouvert à Paris, Massy et Créteil.

« Prévention Médiation Protection » PMP

Ce service a pour vocation de répondre aux besoins d'évaluation de situations graves dans le cadre de la protection de l'enfance et agit à la demande de juges pour enfants notamment pour des enquêtes et des consultations cliniques ethno-psychiatriques.

La Maison des Sources

Elle accueille les enfants en bas âge et procure réconfort et écoute aux parents dans un lieu convivial et attrayant à Paris 20^{ème}.

Les colonies de vacances

Ils permettent à 100 enfants et adolescents de partir à la montagne, à la campagne ou à la mer.



Nouveautés

- L'intégration à l'OSE en janvier 2014 de la maison d'enfants de Laversine, située à Saint Maximin, dans le département de l'Oise.
- L'ouverture fin 2014, à la Courneuve, du second volet de la Maison d'enfants Gaby Cohen pour des garçons orientés par l'Aide Sociale à l'Enfance.
- La création d'un service d'AEMO (Action Éducative en Milieu Ouvert) à Créteil sur le Val-de-Marne depuis le 1er janvier 2014.
- La création d'un service d'accueil de jour éducatif pour 25 enfants dans le 18e arrondissement de Paris à la fin 2014.
- Un service de conseil aux familles à Paris 19^{ème} et à Créteil.

OSE - Association reconnue d'utilité publique. 117 rue du Faubourg du Temple, 75010 Paris.
T. 01 53 38 20 20 - communication@ose-france.org - www.ose-france.org - Siren 775 681 331

L'OSE et le grand âge

L'Accueil de Jour Edith Krebsdorf, Paris 3e, et l'Accueil de Jour Joseph Weill, Paris 12e

Ils accueillent les personnes atteintes de troubles de la mémoire dus au vieillissement, comme la maladie d'Alzheimer, et leur proposent des activités et des séjours thérapeutiques sous la conduite de psychologues, d'infirmières, d'aides-soignantes, d'art-thérapeutes...

Ils proposent également un soutien aux aidants familiaux des personnes âgées dépendantes en organisant des conférences informatives, des temps de répit au domicile. L'Accueil de Jour Joseph Weill a la spécificité d'être ouvert aux jeunes malades atteints d'Alzheimer avant 60 ans.

Nouveauté

Le Club des aidants Joseph Weill Paris 12e

Le Club des Aidants est une plateforme de services pour accompagner l'entourage des personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer. Il propose aux proches des malades de les accompagner dans leurs démarches et leur permet d'organiser des moments de répit.



Projet

L'OSE ouvrira à partir de 2015 de nouveaux centres d'accueil de jour à Paris dans le 15^{ème} arrondissement, en région parisienne et dans le Val d'Oise.

L'OSE et le handicap

L'Établissement et Service d'Aide par le Travail Jules et Marcelle Lévy, Paris 12e

L'ESAT est une structure médico-sociale qui permet à 65 personnes adultes en situation de handicap d'exercer une activité professionnelle (conditionnement alimentaire, informatique, reliure) dans des conditions de travail aménagées.

Le Centre d'activités de jour Robert Job, Paris 12e

Le CAJ Robert Job accueille 25 personnes présentant un handicap susceptible d'entraver ou de freiner leurs facultés d'apprentissage et de travail. Le centre propose notamment des ateliers théâtre, sculpture, sportif, ou des sorties culturelles.

Le Centre Raphaël, institut médico-éducatif, Paris 11e

Le centre accueille 38 adolescents polyhandicapés dont 20 en internat et 18 en externat. Une équipe éducative, au service des adolescents, organise leurs activités : travaux manuels, handisport au gymnase. Une équipe médicale et paramédicale s'occupe du suivi médical et de la préparation des jeunes handicapés à plus d'autonomie.

La Maison d'accueil spécialisée Alain Raoul Mossé, Paris 20e

Cette Maison d'Accueil Spécialisée (MAS), est un centre d'accueil de jour pour jeunes adultes polyhandicapés de plus de 20 ans qui a pour mission de les aider à construire, au quotidien, un projet de vie. 14 jeunes adultes sont accueillis par une équipe éducative et médicale.



Nouveautés

- En mai 2014, ouverture d'un premier appartement thérapeutique de 7 places à Paris 19e, dont 6 d'accueil permanent et une d'accueil temporaire.
- Mise en place de consultations par télé-médecine au centre Raphaël